

PELEAS INTERNAS QUE DEMORAN DEFINICIONES

Aletargadas estrategias de los frentes políticos de Corrientes

Se acaba el año y sólo asoma un candidato en carrera para el Sillón de Ferré. Ni en el radicalismo que gobierna, ni en el justicialismo. El único decidido a hacerlo es un viejo conocido, pero con un sello que estrena en soledad. Se trata de Ricardo Colombi con su ECO. Mientras, sus adeptos circundan los corrillos judiciales para dejar en claro su contrariedad con la intervención definida por Lousteau y compañía. Las otras alternativas tampoco definieron figuras. Los casos de La Libertad Avanza y de los partidos del Interior.

Por **Jaime Meza**
 Jefe de Redacción

Queda una semana de noviembre y apenas diciembre para darle la bienvenida a un 2025 que promete estar para alquilar balcones. Es que tendrá dos atractivos superpuestos para los correntinos. Por un lado, el medio turno electoral nacional con Javier Milei, Karina y Santiago Caputo (el triángulo de hierro) buscando afianzar y agigantar el apoyo obtenido el año pasado, con la consecuente representación parlamentaria -vital- para lo que se viene

de cara a 2027. Por el otro, la elección por la Gobernación correntina.

Este último ítem acapara la atención de aquellos ciudadanos que gustan de seguir la cotidianidad política local, puesto que otros muchos se ocupan de observar las variables de la actualidad más relacionadas con la economía y lo social.

Lo cierto es que ya queda poco para que se inicie el calendario electoral y en Corrientes nada se sabe de definiciones sobre candida-

tos. Algo que juega en contra de las estrategias de cualquier fuerza que se digne como potable para la consideración ciudadana.

Es algo que ya ocurrió en 2017, cuando Ricardo Colombi estiró hasta lo último el ungimiento de su reemplazante. En aquel momento estaba entre dos: "Peteco" Vischi y Gustavo Valdés.

Pero esa dilación tuvo un condimento especial. Quien la digitó y orquestó era -por entonces- el verdadero hombre fuerte de la Provincia, tres veces Gobernador y líder indiscuti-

do de la Unión Cívica Radical.

Hoy, la historia es diferente. Esta figura recién descrita está en otro andarivel, con su sello propio: ECO. Y peleado con el oficialismo actual. Detalle que colabora para restarle tracción a un radicalismo valdesista que intenta demostrar que el portazo pegado por el mercedeño no hizo mella puertas adentro del partido de Alem. Pero sí lo hizo.

El tiempo es tirano no sólo en radio, también lo es en la política, y más en la arena correntina. Y más to-

avía con exponentes que no cuentan con el peso propio que sí supo tener Colombi.

Le pasó a "Tato", que nunca pudo delegar liderazgos. Le pasó a Arturo (Colombi) que no logró legitimarse como líder radical. Y ahora podría sucederle a Valdés, en el sentido de no hallar en el momento indicado a la persona indicada.

La misma (o peor) situación se vive en la otra vereda. El justicialismo se debate entre peronistas y kirchneristas, con una intervención que no dio pie con bola y diluyó las posibilida-

des de conformar un núcleo dirigenal que apunte seriamente a 2025, al punto de que hasta ahora no se ha logrado siquiera acordar las reglas de juego de un proceso interno deliberadamente demorado con la posibilidad de que, finalmente, la jueza María Servini pueda designar un interventor judicial luego del fracaso de las sucesivas intervenciones políticas.

Con este escenario es necesario analizar qué ocurre en cada vertiente -habría cinco- que se dirige hacia la contienda de septiembre del año que viene.

En el justicialismo la cosa no está mejor. Más allá del intento discursivo de algunos exponentes de instalar que la pelea entre los radicales les conviene, lo cierto es que tampoco "le encuentran el agujero al mate", con una Intervención "eternizada" bajo el mando de dos dirigentes bonaerenses que nunca entendieron cómo es el peronismo correntino y cuya continuidad depende de una decisión, primero de la Jueza Federal más poderosa del país y, luego, de la Cámara Electoral Nacional, máximo Tribunal del fuero.

Para ello colaboró la permeabilidad para con los kirchneristas que tradujeron la pelea orgánica nacional que representaron Cristina Kirchner con Ricardo Quintela, en un "kirchnerismo versus peronismo" que -para muchos- sólo sirvió para mostrar debilidad ante los libertarios y aliados que se relamen de cara al turno de medio tiempo del año que viene.

Regresando a lo que sucede en el PJ local, ahora representado por Unión por la Patria, hay una disputa constante entre la dirigencia justicialista, el camporismo, los que responden sin miramientos al Instituto Patria y el massismo. En cada rama también hay reyertas que agrandan el conflicto.

Esto lleva a observar eventos como el de hace prácticamente una semana atrás en

El PJ intenta no diluirse



TRAS LOS MUROS, SORDOS RUIDOS. Menuda tarea tendrá Cristina Kirchner para encarar el tema Corrientes, donde no tiene margen de error.

Paso de los Libres, donde "Tincho" Ascúa encabezó una especie de lanzamiento de su candidatura a Gobernador. Un evento que sólo convocó a los propios, sin ningún apoyo orgánico general, colaborando a la confusión que ya viene generando la Intervención con el sinfín de yerros come-

tidos entre los que se sumó que los interventores acompañaran al Intendente libreño en una mini gira que ofreció la particularidad de no mostrar un "estado mayor" que refleje el necesario espíritu triunfalista. Tampoco fue correcto que la Interventora se embanderara con una de las líneas

nacionales y llegara hasta a comprometer la posición del distrito en favor de uno de los contendientes. Y el hecho mismo de que no haya correlación entre la mentada decisión de votar y el no acreditar en el Juzgado Federal aspectos cuyo incumplimiento ponen en duda el accionar de la Intervención. Hasta la fecha, no se han registrado en sede electoral las resoluciones de la Intervención. No se ha constituido la Junta Electoral. No se ha presentado para su homologación el reglamento electoral ni se han dado pasos ciertos para la contratación del Correo Argentino, algo cuya instrumentación lleva no menos de dos meses. En el medio, la feria judicial y, a partir de la última semana de febrero, la competencia Electoral quedará a cargo de Gustavo Fresneda que -aun antes- llegará a suplir a Juan Carlos Vallejos al acordar entre ambos dividirse la cobertura en enero.

Si bien asomaron otros nombres como el de "Pitín" Aragón, tendiendo puentes para verse como potable no sólo para la pelea mayor de la Provincia, sino también para presidir el partido a escala local, así como el de la propia diputada, Marlen Ganna, lo cierto es que, mientras no se pongan sobre la mesa reglas de juego serias, no se podrá saber quiénes están dispuestos a anotarse.

(Sigue en página 3)